GTO El sol del Bajío Sección: Portada,General 2023-11-06 07:20:52

638 cm2

Página: 1,8 \$47,574.24

1/3

CONSIDERA LA UCD

Seguros del campo, ni para el rastrojo

VICENTE RUIZ

Temporaleros son los más afectados ante las pérdidas por la sequía en Guanajuato

Con la mayor parte de las siembras de la zona de temporal del estado de Guanajuato pérdidas en su mayor parte debido a la sequía, hay incertidumbre sobre si los productores tendrán algún tipo de apoyo, el seguro catastrófico del estado no cubre toda la entidad, y el seguro paramétrico federal tampoco, de este último ni siquiera se conocen las reglas y tiempos.

Dirigentes de organizaciones del Congreso Agrario Permanente, gestionan alguna opción para ayudar a los productores temporaleros, mencionó Francisco Escobar Osornio, dirigente estatal de la Unión Campesina Democrática (UCD).

"Hay un seguro federal, el paramétrico, que cubre la zona de más crisis por la falta de agua, que es el noreste del estado y los municipios de la zona de la Sierra Gorda y se incluyó a Pénjamo, pero no sabemos cómo va a operar", dijo el íder de la UCD en el estado de Guanajuato.

Describió que una gran parte de las zonas de temporal son de autoconsumo, en el temporal poco se comercializa y es un doble propósito, el maíz para las tortillas y el rastrojo para el ganado, pero ahora no va a haber ni rastrojo para el ganado.

"Hay un seguro federal, el paramétrico, que cubre la zona de más crisis por la falta de agua, que es el noreste del estado y los municipios de la zona de la Sierra Gorda y se incluyó a Pénjamo, pero no sabemos cómo va a operar".

"Al final, en ambos casos de los seguros no se sabe, no hay claridad ni información sobre el proceso para acceder,, y hay que agregar que en las zonas sobre todo del noreste del estado, que son zonas de mayor vocación ganadera que agrícola, la falta de agua está provocando que no haya dónde abreve el ganado, hay gente que está pagando "pipas" para llevarle agua". Pág. 8

Las siembras de temporal pérdida total

HAY INCERTIDUMBRE

VICENTE RUIZ



638 cm2

Página: 1,8 \$47,574.24

2/3

on la mayor parte de las siembras de la zona de temporal del estado de Guanajuato perdidas en su mayor parte debido a la sequía, hay incertidumbre sobre si los productores tendrán algún tipo de apoyo, el seguro catastrófico del estado no cubre toda la entidad, y el seguro paramétrico federal tampoco, de este último ni siquiera se conocen las reglas y tiempos.

Así lo expuso el dirigente estatal de la Unión Campesina Democrática (UCD) Francisco Escobar Osornio, quien al igual que los demás dirigentes de organizaciones del Congreso Agrario Permanente, gestionan alguna opción para ayudar a los productores temporaleros.

Comentó que "es un punto que en el caso de algunas organizaciones nos interesa de igual manera que lo del acopio del maíz, porque si bien en donde hubo riesgo y habrá cosecha aunque menos de lo esperado, hay problema para comercializar y el precio está abajo, pues imagínate en las zonas de temporal que están establecidas en las zonas más pobres del estado".

"Nosotros entre broma y en serio decíamos si la gente de la zona de riego que tiene producción es difícil que se movilice, pues por la misma situación de precariedad imagínate la gente de temporal, ellos no tienen ni fuerza para para alzar la voz y reclamar algo, algunos lados no va a haber ni rastrojo para el ganado".

Describió que una gran parte de las zonas de temporal son de autoconsumo, en el temporal poco se comercializa y es un doble propósito, el maíz para las tortillas y el rastrojo para el ganado, pero ahora no va a haber ni rastrojo para el ganado.

SEGURO PARAMÉTRICO

"Hay un seguro federal, el paramétrico, que cubre la zona de más crisis por la falta de agua, que es el noreste del estado y los municipios de la zona de la Sierra Gorda y se incluyó a Pénjamo, pero no sabemos cómo va a operar, y es lo que nosotros también estamos planteando; cómo va a operar. Entendemos que el apoyo va a llegar directamente a la gente, pero no nos han dicho si ahí va a haber un padrón, o si la gente se tiene que inscribir, al igual en el caso del maíz, localidades como Doctor Mora, Victoria, Tierra Blanca, Santa Cata-

rina, incluido San Luis de la Paz, esos municipios y Pénjamo tienen acceso a este seguro del gobierno federal.

Una gran parte de las zonas de temporal son de autoconsumo, en el temporal poco se comercializa y es un doble propósito

Esperan les ayuden con el seguro estatal o federal a los agricultores de todo Guanajuato



GTO El sol del Bajío Sección: Portada,General 2023-11-06 07:20:52

638 cm2

Página: 1,8 \$47,574.24

3/3



Incertidumbre sobre los seguros estatal y federal

